approvisionner notre plus grand marché d'exportation pour les céréales.

La Russie a déjà reçu la majeure partie des aliments achetés grâce à la ligne de crédit de 150 millions de dollars accordée à cette fin par la SEE.

Ces ventes sont synonymes de profits et d'emplois pour les producteurs et les fabricants de produits alimentaires canadiens, mais aussi importantes soient-elles pour l'économie canadienne, pour la Russie, elles sont cruciales. Grâce aux crédits canadiens, la population russe a pu recevoir des aliments qui lui faisaient cruellement défaut cet hiver. Alors que d'autres parlaient, nous agissions et cela, aux conditions du marché.

Pendant la récente visite du président Eltsine à Ottawa, le Premier Ministre a annoncé que la SEE accorderait une nouvelle ligne de crédit de 100 millions de dollars pour l'achat de biens et services canadiens. Les Russes ont l'intention de s'en servir avant tout pour acquérir du matériel de mise en valeur de leurs hydrocarbures.

Les négociations entre la SEE et la Banque nationale d'Ukraine sur la ligne de crédit de 50 millions de dollars de la SEE que j'avais annoncée à Kiev en septembre dernier ont abouti.

Le Canada n'a pas hésité à octroyer une aide financière directe lorsque les réformes risquaient d'être entravées par une situation économique très difficile. Étant l'un des principaux créanciers de la Pologne, nous avons joué un rôle de premier plan dans la réduction de moitié de sa dette, pour un coût de 1,6 milliard de dollars.

Le Canada débourse 75 millions de dollars à titre d'aide à la balance des paiements de la Hongrie, de la Tchécoslovaquie, de la Roumanie et de la Bulgarie. Nous sommes disposés à aider la Russie et les autres anciennes républiques soviétiques à stabiliser leur économie dans le cadre de programmes convenus du FMI.

Le Canada est aussi l'un des membres fondateurs de la Banque européenne pour la reconstruction et le développement. Il souscrit d'ailleurs à son capital pour un montant important, soit quelque 120 millions de dollars sur les cinq prochaines années. Cependant, nos décisions ne sont pas seulement d'ordre commercial, loin s'en faut. Nous ne sommes pas restés les bras croisés face aux conflits et à la souffrance humaine. Le Canada s'est empressé d'offrir une aide humanitaire d'urgence qui, pour les six derniers mois seulement, se chiffre à plus de 10 millions de dollars!